



Fig. 2. Palacio episcopal con la palma bendecida en el balcón principal.

Un particular medio que favorece con especial empeño a los españoles es el Detente o escudo protector de chapa con la imagen del sagrado Corazón de Jesús, que parece colocado en la puerta de acceso a casas y viviendas, con la oración:

*Señor Jesucristo, Rey de amor y Príncipe de la paz, reina en nuestros corazones y en nuestros hogares. Vence todos los poderes del maligno y llévanos a participar en la victoria de tu Sagrado Corazón. ¡Qué todos proclamemos y demos gloria a Ti, al Padre y al Espíritu Santo, único Dios que vive y reina por los siglos de los siglos! Amén.*



Fig. 3.

El detente era un recorte de tela con la imagen del Corazón de Jesús y la leyenda "Detente bala", que se usó en las guerras españolas de los siglos XIX y XX, prendido en la ropa sobre el pecho (DRAE), y su introducción se debe a los jesuitas.

Otros remedios prestan las especies vegetales que se recogían la noche de San Juan por sus pretendidos efectos mágicos como la albahaca, hipericón o hierba de San Juan, el helecho macho, ruda, yerbalán y el orégano silvestre que han sido usadas en aplicaciones diversas, o la verbena, valeriana y otras plantas tradicionales que debían recogerse a las doce de la noche de San Juan siendo también usuales en las romerías y fiestas populares o veladas de Madrid, Sevilla, Granada y otras muchas ciudades,